
Niederschrift zur Sitzung des Gemeinderates am 21.11.2022

Beginn der Sitzung:
Ende der Sitzung:
Ort der Sitzung:
anwesend:

19.00 Uhr
21.00 Uhr
Ratssaal

siehe Anwesenheitsliste

TOP 01: Protokollarische Feststellungen
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung wurde
fristgerecht im RIS eingestellt. Es gibt keine Anregungen und Hinweise. TOP 05 wird abgesetzt. Die
Gemeinderäte stimmen dem zu. Das Protokoll unterschreiben Frau Zeidler und Herr Körner.

TOP 02: Bürgerfragestunde
Es gibt keine Anregungen und Hinweise

TOP 03: Zweite Lesung Haushaltsplan 2023
Die Kämmerin Frau Rensmann hält den Sachvortrag. Sie erläutert die Planung des Finanzhaushaltes
2023, den Gesamt-lnvestitionshaushalt 2023, Planung Gesamtergebnis 2023, Übersicht über die
ordentlichen Aufwendungen 2023 und die Entwicklung der Gemeindesteuern.

BM Herr Strobel: Für auftretende Fragen bitte Termin bei Frau Rensmann vereinbaren. Eine Erhöhung
der Steuern und Elternbeiträge ist derzeit nicht geplant. Der Haushalt soll im
Dezember beschlossen werden.

TOP 04: Beschluss zur Vergabe der Software für die Parthelandbibliotheken
Der Gemeinderat beschließt, die Firma Datronicsoft mit der Leistung "Einführung einer gemeinsamen
Bibliothekssoftware für die Partheland- Bibliotheken inkl. eines gemeinsamen Online-Kataloges" zum
Preis von 18.818,18 EUR zu beauftragen. Der Bürgermeister wird ermächtigt, den Auftrag zu erteilen.
Beschluss: GR-2022-46
Abstimmung: 15 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen

TOP 05: Beschluss zur Aufhebung der Baum -und Gehölzschutz der Gemeinde Großpösna in der Fassung vom
27.04.2004

TOP wurde abgesetzt

TOP 06: Beschluss zur Änderung der Baum- und Gehölzschutzsatzung der Gemeinde Großpösna
Der Gemeinderat beschließt l. die Billigung des Entwurfs der Satzung zur Erhaltung, Pflege und
Neuanlage des Baum- und Gehölzbestandes auf dem Gebiet der Gemeinde Großpösna
(Baumschutzsatzung) in der Fassung vom 21.11.2022,
2. die Beteiligung der Träger öffentliche Belange nach § 20 (l) SächsNatSchG und
3. die Offenlegung nach § 20 (2) SächsNatSchG i.V.m. §§ 19 (l), 20 (12), 48 (l) Nr. 3 SächsNatSchG.
Beschluss: GR-2022-47

Abstimmung: 15 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen

BM Herr Strobel: Die aktuelle Baumschutzsatzung ist aus dem Jahr 2018. Die Mustersatzung des SSG
ist Grundlage der Neufassung, im Partheland soll es eine in weiten Teilen einheitliche Satzung geben.
Der Satzungsentwurf wurde mehrfach im TA beraten, wird zur Anhörung der Bürger und
Naturschutzbehörde ausgelegt.

GR Frau Kluge: In welchem Zeitraum ist das Schneiden von Hecken erlaubt?
SB Herr Wenzel: Starker Rückschnitt erst im Herbst, Pflegeschnitt ganzjährig, ist gesetzlich geregelt

GR Herr Potel: Wie definiert sich eine Hecke, welche Höhe bei einer 10m langen Hecke ist zulässig?
Entspricht der Bestand von 5 Obstbäumen einer Streuobstwiese?

GR Herr Schreiber: Wer ist zuständig für Hecken, die in den öffentlichen Raum wachsen?
BM Herr Strobel: Verantwortung liegt beim Grundstückseigentümer, bei Nichteinhaltung wird

aufgefordert, bei Gefahr in Verzug wird beauftragt



BAL Herr Wiederanders: Anregungen, Hinweise und Bedenken bitte im Anhörungsverfahren
einbringen.

TOP 07: Beschluss zur Aufnahme des Bahnweges in das Straßenbestandsverzeichnis der Gemeinde
Großpösna

Der Gemeinderat beschließt den Bahnweg (Teilftäche aus Flurstück 348/5, 940 und 351/1 Gemarkung
Großpösna) in das Straßenbestandsverzeichnis der Gemeinde Großpösna aufzunehmen.
Beschluss: GR-2022-48

Abstimmung: 15 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen

TOP 08; Beschluss einer überplanmäßigen Ausgabe und Vergabe der Bauleistung Umrüstung NAV-Lampen
auf LED-Technik (Straßenbeleuchtung Großpösna u. Ortsteile)
Der Gemeinderat beschließt:

l. eine überplanmäßige Ausgabe im Haushaltsjahr 2022 Produkt 54.10.04.00 Sachkonto 422100 in
Höhe von 37.400,00 €

2. die Vergabe der Baufeistung entsprechend Angebot Nr. 2022-031009 vom 24.10.2022 mit einem
Auftragswert i.H.v. 37.398,84 € an die Firma Licht & Kraft GmbH & Co.KG aus Leipzig.
Beschluss: GR-2022-49
Abstimmung: 15 JaStimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen

GR Frau Kluge: Wann wird die Beleuchtung des Bot. Gartens auf LED umgestellt?
BM Herr Strobel: Es gibt eine Prioritätenliste, Stück für Stück wird umgestellt

TOP 09: Beschluss der Finanzierungsvereinbarungen für den Betrieb der Kindertagesstätten der AWO und
ambulante Dienste GmbH in der Gemeinde Großpösna für das Jahr 2023
Der Gemeinderat beschließt die Finanzierungsvereinbarungen für den Betrieb der Kindertagesstätten
der AWO Kita und ambulante Dienste GmbH in der Gemeinde Großpösna für das Jahr 2023. Die
Vereinbarungen sind fester Bestandteil des Beschlusses.
Beschluss: GR-2022-50

Abstimmung: 14 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen l Ausschtuss wegen Befangenheit

HAL Frau Lenz erläutert die dem Protokoll beiliegende Präsentation. Die Beschlüsse zu den
Finanzierungsvereinbarungen mit den Kitas wurden im VA vorberaten. Kostensteigerung hauptsächlich
durch die Tarifanpassung des pädagogischen Personals.

GR Herr Schreiber: AWO sollte mit der Zeit gehen, Anpassung der Löhne ist notwendig
GR Herr Potel: Personalmangel bei der AWO ist extrem, Tarifanpassung zieht sich über Jahre

Schließzeiten der Kitas sollten untereinander abgesprochen werden

TOP 10: Beschluss der Finanzierungsvereinbarung für den Betrieb der Kindertagesstätte des Kleinen Hände
e.V. in der Gemeinde Großpösna für das Jahr 2023
Der Gemeinderat beschließt die Finanzierungsvereinbarung für den Betrieb der Kindertagesstätte des
Kleinen Hände e.V. in der Gemeinde Großpösna für das Jahr 2023. Die Vereinbarung ist fester
Bestandteil des Beschlusses.
Beschluss: GR-2022-51
Abstimmung: 15 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen

TOP 11: Beschluss der Finanzierungsvereinbarung für den Betrieb der Kindertagesstätte der Diakonie
Leipziger Land e.V. in der Gemeinde Großpösna für das Jahr 2023
Der Gemeinderat beschließt die Finanzierungsvereinbarung für den Betrieb der Kindertagesstätte der
Diakonie Leipziger Land e.v. in der Gemeinde Großpösna für das Jahr 2023. Die Vereinbarung ist fester
Bestandteil des Beschlusses.
Beschluss: GR-2022-52
Abstimmung 15 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen



TOP 12: Beschluss über die Annahme einer Spende
Der Gemeinderat beschließt die Annahme der aufgeführten Spende:
Fischer druck &medien 261,80 € Druckmedien RGB 08.10.2022
Rene Teich 118,00 € Rittergutsball
Beschluss: GR-2022-53

Abstimmung: 15 Ja Stimmen 0 Nein Stimmen 0 Enthaltungen

TOP 13: allgemeine Informationen

BM Herr Strobel beabsichtigt, regelmäßig freitags einen Wochenüberblick zu versenden
BM HerrStrobel bittet um Rückmeldung zum angefragten veränderten Sitzungsbeginn, wer
könnte sich einen Sitzungsbeginn für 18.00 Uhr vorstellen?

TOP 14: Anfragen
GR Herr Ludwig: Wie ist der Stand zur Schleusenverbindung der Seen? LVZ hat berichtet
BM Herr Strobel: Es gab eine Sitzung der Arbeitsgruppe aus LMBV und den beteiligten Behörden. Die

Ursachenermittlung wurde mittlerweile beauftragt, in Kürze erfolgt eine
Pressemitteilung der LMBV zum aktuellen Bearbeitungsstand.

GR Herr Körner: Die Qualität vom Deckenschluss in der Grimmaischen Straße ist mangelhaft
BM Herr Strobel: Stimmt zu, keine Gemeindestraße, Mängel werden daher dem Landkreis und dem

LaSuV gemeldet

GR Dr. Fröhlich: Informiert zum Pyramidenprojekt des KuHstall e.V., es gehen Spenden ein, bitte
dafür werben

GR Herr Schreiber: Wer trägt die Kosten der Mängelbeseitigung an der neuen Kita?
SB Herr Schneider: Gravierende Mängel, die von der Unfallkasse protokolliert wurden, sind z. T.

beseitigt, z. T. provisorisch behoben. Für Umbauten und Ergänzungen (Schlosser)
liegt noch kein fertiges Angebot vor, Maßnahmen sind jedoch bereits von UKS
bestätigt worden. Vermeintliche Planungsfehler zu formulieren und entsprechende
Forderungen durchzusetzen, rechtfertigt den Aufwand dafür nicht. Seitens des
Planungsbüros quartier 4 wurde angeboten, Planungsleistungen für zusätzliche
weitere Maßnahmen (nicht die oben genannten!) kostenfrei zu erbringen.

GR Herr Schreiber: Es gibt mehrere Unfallquellen. Wer haftet, wenn etwas passiert?
SB Herr Schneider: Alle bekannten Unfallquellen sind beseitigt.
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